

De acuerdo con la invitación recibida, el Instituto de Estudios Guixolenses proyecta la creación de una Sección de Prensa con la participación de todos los correspondientes existentes en la ciudad y redactores de prensa.

Aunque el móvil principal de este proyecto consiste en que todas las noticias dignas de mención tengan la publicidad debida, con el fin de elevar nuestra actualidad e importancia ciudadana, sería igualmente dicha institución para ir completando la formación profesional de los inscritos.

Sinceramente aplaudimos el proyecto con el que ANCORDIA se siente totalmente identificada.

an cordia

SAN FELIU DE GUIXOLS

13 DE NOVIEMBRE DE 1952

7 DIAS

CONCORDIA

Las guerras estropean muchas cosas y no componen ninguna: las guerras civiles serían las más desastrosas de todas si, a la larga, no parieran algo: este algo se llama examen de conciencia.

—«Aquí ha pasado algo», dijo el vasco, cuando vió el Gran Cañón del Colorado. Esto mismo piensa la juventud laboriosa y consciente del momento actual, por todos los ámbitos de España. Porque no todo está perdido, ni la tremenda y larga postguerra que hemos vivido se ha llevado consigo lo que de bueno la contienda respetara. Hay una juven-

tud responsable y con altura de miras, que comienza a ocupar los puestos de responsabilidad, y a iniciar las revisiones que eran precisas y que un conformismo acomodaticio, cuando no cobarde, había ahogado en flor. Me refiero a la revisión de los problemas culturales de toda España. Es muy posible que de esto el hombre de la calle no reciba eco alguno, porque en los cafés no suele hablarse de tales cosas. Pero, tanto en lo tocante a la política pedagógica cuanto a la vida espiritual toda de los pueblos de España, asistimos a las últimas boqueadas de una situación de excepción. Desde las «otras» esferas, muy por encima de los intereses particulares, comienza a difundirse la verdad eterna: que sólo por el conocimiento se llega al amor. Y una labor de concordia general, que venía siendo tan necesaria como el pan que comemos, ha visto su inicio. El profesor Vicens Vives hablaba de ello hace unos días en un agudo artículo, y anteriormente desde las páginas de «Revista» fueron Dionisio Ridruejo y Carles Riba quienes en cordial diálogo esbozaron el preámbulo de la total integración de la intelectualidad catalana en la vida de España, que tan beneficiosa ha de ser para todos.

«Es nuestro problema político nacional este de la concordia entre las diversas indoles de los pueblos que integran a España», escribía Unamuno en 1916. Ha llovido mucho, desde entonces. Lo peor no había pasado, toda-

vía. Nos faltaba aún más sudor, sangre y lágrimas. Mucho silencio absurdo y mucho grito extemporáneo sobaron. Y sobran aún. Pero la labor ha empezado. Ha empezado por donde debía empezar: por la gente consagrada a la cultura, por la cátedra, por el arte, por la ciencia, por las letras. Wenceslao Fernández Flórez, con ocasión de haberse plantado unos cuantos árboles en las afueras de Madrid, opinaba, entre jocosos y filosófico, que debían plantarse también algunos catalanes, para que cuidaran de regarlos y, con su laboriosidad y ahinco en la tarea, hacerlos fructificar... El cáustico gallego comprende muy bien las virtudes catalanas. Y aquella vez fué benévolo con su apreciación. Pero algo hay de ello. A Castilla, especialmente, le faltaba conquistar la simpatía de Cataluña, porque entre los dos mundos hispánicos, se había abierto un abismo, ahondado por cincuenta años de labor desastrosa, anti-concordista, contra la cual los hombres de buena fe y los políticos del acercamiento fracasaron siempre. Aquí y allá existían los tremendos aguafiestas, los interesados en avinagrar las discusiones, en corroer los gérmenes de la inteligencia. En fomentar el desconocimiento.

Y ahora, desde unos años, pero muy especialmente desde que los hombres de ciencia han ocupado el lugar que les correspondía en los puestos de responsabilidad, y la crítica sensata ha hallado mayor espacio en Pren-

Se advierte al público en general que NO deben abonar por llenar la Hoja de Inscripción cantidad alguna, pues solamente han de pagar 0'25 pesetas por la instancia, 0'50 del sello móvil y el importe del Documento original que es de 25 pts para los titulares de las cartillas de 1ª y 2ª categoría y 10 pesetas para los de 3ª categoría. A todos los interesados se les ha de entregar un resguardo provisional que en su día canjearán por la Tarjeta definitiva sin nuevo desembolso.

Igualmente se pone en conocimiento público que por acuerdo del grupo de fotógrafos de la Delegación Sindical Provincial de Barcelona se comprometieron a cobrar 8 (Ocho) pesetas como máximo por las cuatro fotografías especiales para el Documento Nacional de Identidad.

San Feliu de Guixols, 8 de Noviembre de 1952.

El Jefe superior de policía de Barcelona.

Delegado Regional del Documento Nacional de Identidad.

Firmado: José Luis Albert.

Comisaría del Cuerpo General de Policía

SAN FELIU DE GUIXOLS

NOTA AMPLIATORIA

Se pone en conocimiento del público que a partir del próximo lunes, día 17 del actual, se establece con carácter provisional y en la planta baja de la C. N. S., sita en la Rambla Vidal

número 2. la expedición del Documento Nacional de Identidad, tramitándose el mismo desde las 17'30 a las 20'30 horas.

San Feliu de Guixols, 11 de Noviembre de 1952.

Sintonia

TRISTE SINO

Triste, monótona y pesada resulta a veces la labor del columnista, ya que mientras la mayoría de las demás secciones del periódico pueden escoger tema un tanto lírico y soñador, este pobre mortal véase condenado cada semana a escribir sobre el tema forzado que le impone la actualidad, a veces, sin miramiento alguno.

Nadie diría lo ingrato que resulta la tarea de arremeter contra cualquier banalidad ciudadana, la noche que sigue a aquella tarde en que, cansada el alma de transitar por la calle, los ojos se posaron—¿qué se yo?— sobre un búcaro de flores.

Entonces el espíritu se va, Dios y yo sabemos dónde, y mientras la cuartilla espera aquel retorno para plasmar en bella estrofa las sensaciones de la huída, uno tiene que volver sobre sus pasos y confiar a la pobre cenicienta cualquier vulgaridad que tenga estilo y hechura de sintonía.

Y así, semana tras semana, porque en todas hay noticias que contar y usted compra esta hoja, lector, como rédito de una pluma que usted sabe hipotecada al servicio de la ciudad la mayoría de cuyos intereses guardan muy estrecha relación con el personal castigo o beneficio.

Y así como el poeta da plantón a la musa por una de las tantas trivialidades del estómago, yo tengo muchas noches que descender de mi cielo, porque, verbi gracia, una ordenanza municipal ha sufrido un colapso en plena calle.

POL

sa y publicaciones, este acercamiento entre los pueblos españoles, especialmente entre el Principado y las Castillas, ha cobrado mayor intensidad, y por obra de los poetas, recientemente, incluso cordialidad. Muchos de los asistentes al Congreso de Poesía de Segovia acabaron con lágrimas en los ojos al final de una de las conferencias de Carles Riba, en la que definió, patéticamente, el absurdo en que habían vivido durante unos años, que parecieron interminables, algunos espíritus selectos de Cataluña, incapaces de expresarse con la suficiente espontaneidad, con la debida libertad.

La arremetida en pro de la concordia, de la autenticidad en medios y en manifestaciones puede ser decisiva desde las filas de la juventud, precisamente castellana, que piensa y que siente el problema de España, de la España que pudo haberse dislocado para siempre, falta de comprensión entre sus hijos. Dionisio Ridruejo figura también entre esas filas, combatiendo por lo que él llama, en glosa nueva de Unamuno, «catalanizar a España». Sería muy conveniente que esta voz de los poetas, junto a la de los hombres de laboratorio y seminario, corroborase las palabras dichas por aquel político de tan breve y encendida vida: «A los pueblos no los mueven más que los poetas». Por sus frutos los conoceremos...

J. V. A.



RITOS por L. D'ANDRAITX

Mar, cuando tus olas arriban me traen tantas llamadas que mis carnes se estremecen, arde mi frente, aunque se mojen mis sienes con tus cariñas saladas.

Mar, cuando tus olas se duermen en la arena de la playa y despiertan, juguetonas, al cuarzo y a los cristales y se van, allá, a lo lejos, de su propio sueño sonámbulas, yo me quedo allí escuchando a las voces que te mandan. Y, a mi oído, tus susurros suenan como el gemir del bronce de unas perdidas palabras, que cobran vida con fuerza de tu canto a los compases. Y las olas van y vienen, se rizan y se deshacen en blanca espuma inconstante, fugaz y alada. Pero dejan, al llegar, preciosa y lejana carga.

Mar, cuantas cosas arrancas de tus rocas de la rada...

Y, en juego cruel y bendito, sobre el manto de la playa, dejas, mar, cuanto robaste al granito rojinegro de la punta de la cala, para que playa y peñasco no penen por la distancia.

Mi carne sufre y ahonda en espejos de añoranzas, como si yo fuera playa, como si fuese remanso, y de mi risca enhiesto, bravo y salvaje, dejaras, tú, mar, a mis pies sus pedacitos de alma.

Aquel peñasco aguerrido en dádivas se deshace, y deja que el mar arranque de su corazón de fibras, para que las blandas olas las dejen junto a la playa, que en su halda las recoge, muy orgullosa y ufana, porque sollozan suspiros las piedrecitas saladas, y son lágrimas las micas y amores los feldepatos.

Rica parece la playa, mas al llegar de la noche su halda es un camposanto. Por eso, mar, cuando te miro, cuando escucho las canciones, que musitas o que gritas con tus olas encrespadas, siento un trallazo en el cuerpo al como si a mí me hablaras, como si yo supiera de aquel rito del peñasco, como si mi regazo fuese la gran halda de la playa.

NOTAS SUPPLICADAS PARA LA PRENSA LOCAL

Documento Nacional de Identidad

11.ª SECCION REGIONAL

A partir de esta fecha queda a la titularidad Delegación del Documento Nacional de Identidad en esta localidad, hace cargo de las Oficinas de este Documento la Comisaría de Policía de San Feliu de Guixols. Cuantas personas esten

en la obligación de solicitar el Documento que son las comprendidas entre los 16 y 36 años y las que voluntariamente fuera de estas edades deseen este Documento, pueden solicitarlo en dicha Comisaría en las horas designadas al efecto.

El próximo sábado día 15 en el local social del Centro el Profesor **Dr. LUIS PERICOT GARCÍA** dará su anunciada conferencia.

Prehistoria del Ampurdán
El acto dará comienzo a las 10'30 de la noche y será ilustrado con la proyección de diapositivas.

Turno FARMACEUTICO

Para el próximo domingo, día 16, prestará dicho servicio la farmacia Rodas.

reportajes de la ciudad

Leemos: «La guerra de Corea que ha servido de campo de experimentación de tantas nuevas armas, ha permitido también realizar considerables progresos en el perfeccionamiento de los helicópteros, con la aparición de los «Plasecki», los «Sikorski H. 19 AS», etc. Pero, aparte de su utilización militar, el helicóptero está llamado a representar un gran papel en el futuro comercial y turístico. Antes de cinco años se habrá convertido, sin duda, en el aparato popular familiar y en el medio ideal para el transporte turístico».

Comprendamos ahora, el retraimiento en la reparación de nuestras carreteras de la Costa Brava.

Si hojeamos el programa oficial titulado de las Fiestas de Verano del año 1944, de nuestra ciudad, podremos contemplar el croquis de lo que más tarde fué el edificio de nuestro Ayuntamiento. Los Sres. arquitectos autores del proyecto, por lo que se desprende de aquel diseño y que más tarde la realidad confirmó, pusieron toda su inteligencia y todo su buen gusto en ofrecernos una obra digna de nuestro Paseo del Mar y de nuestra Plaza de España. Y fué tal la fantasía creadora, que hasta adornaron en el croquis, el alrededor del edificio con tres o cuatro árboles y un coche, llamado en estos tiempos un «Haiga». ¡Qué ilusiones, qué ilusiones! Porque los Sres. Arquitectos proponen y la voluntad popular dispone. Dispone que los domingos desde primeras horas de la mañana, queden apostados o aparcados alrededor del Ayuntamiento, no «Haigas» o cosa por el estilo, sinó hasta trece o más caballerías con sus correspondientes carros de uso agrícola.

Lo que queda ahí, al paso de estas concentraciones domingueras, para encanto de los ojos, es sumamente delicioso: suciedad, desidia y abandono. Y también queda ahí el pobre edificio, llorando la desventura de verse afeado precisamente en domingo y demás fiestas, que es cuando debiera de resplandecer tal como lo imaginaron sus creadores.

LORENS

INSTALACIONES DE ALUMBRADO - ELECTRICIDAD SANEAMIENTO - CALEFACCION Bien Calculadas y Realizadas Juan Puig Teléfonos, 161 y 283 Verdaguer, 13 SAN FELIU DE GUIXOLS	APARATOS DE RADIO ARTICULOS REGALO DECORACION DEL HOGAR Visite Establecimiento LUXOR
--	---

A. M. C. O. Transportes Reunidos
 MATERIALES PARA Paquetería - Encargos
 CONSTRUCCION Carga general - Camionajes
 CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a:
San Juan, 15 - Teléfono 24 - SAN FELIU DE GUIXOLS

¿Ha probado las galletas
LOSTE?
 De no haberlo hecho,
 pídalas en todos los buenos Establecimientos

aprobación municipal del día 14 del pasado mes.

Aprobación cuentas semanales por un total de 7.132'42 pesetas.

Seguidamente se da lectura al escrito recibido del Jefe de la Oficina Informativa de V. P. de Barcelona por la que se comunican los beneficios que concede el Estado por la construcción de viviendas para Maestros nacionales, acordándose pase a estudio de la Comisión especial nombrada para entender en esta clase de construcciones.

Dada lectura a la solicitud de D. Cipriano Dubé Molins, que desea ampliar su industria de panadería a la de pastelería y necesita el preceptivo informe para presentar en la Delegación provincial de Industria, teniendo en cuenta los antece-



Sesión del 6
 Novbre. 1952

dentes de otro caso y que la legislación vigente permite dicha ampliación, se acuerda por unanimidad acceder a lo solicitado por el recurrente.

Leído el escrito de más de cien vecinos, agricultores, aparceros y propietarios de fincas rústicas de este término municipal, por el que piden se haga cumplir con rigidez la orden prohibitiva del pastoreo, la Corporación municipal acuerda, por haber tenido conocimiento de que se había hecho mal uso de las autorizaciones escritas que en ciertos casos se habían concedido a cabreros que manifestaron tener arrendado terrenos para pastos, ante la inexistencia de estos, de que incluso se simuló el arrendamiento, y de que los demás no cuidaron que las cabras circularan por los caminos permitiendo que las mismas entraran en predios ajenos, mientras iban al presunto predio arrendado, por unanimidad acuerda mantener con toda rigidez el acuerdo adoptado, y con el fin de no perjudicar a los que realmente tienen arrendamientos contraídos, se les advierte que en un plazo de dos meses, la prohibición será absoluta y total para toda clase de cabras.

Ante las peticiones de pensión de permiso de obras que han presentado Doña Josefa Mariné Martí y Doña Rosa Rius Viñas, se acuerda se instruya al correspondiente expediente.

A continuación es leída la solicitud de D. Enrique Zerpis Jefe de la Guardia Urbana, el cual solicita la concesión de una gratificación por los servicios extraordinarios prestados por dicho Cuerpo durante el pasado verano, acordándose concederla en la misma cuantía que en los pasados ejercicios económicos.

Procedente de la pasada sesión es leída la proposición que hace Don Enrique Martín Fábregas sobre ampliación de sus actividades en el local arrendado del Mercado cubierto, fábrica de hielo y arrendamiento de cámaras frigoríficas por unanimidad se acuerda pase a estudio de la Comisión municipal correspondiente.

Acto seguido, conformándose la Corporación municipal con el dictamen emitido por la Comisión de Hacienda, en relación con la petición formulada por el personal de oficinas de este Juzgado Comarcal por sus actividades en la Junta Municipal del Censo Electoral se acuerda conceder a los mis-

en calidad de gratificación por servicios extraordinarios, cantidad a repartir por igual entre los tres peticionarios y que será satisfecha con cargo al Cap. 1 Art. 10, Con. 2.º par. 32 del Estado de gastos.

De la misma Comisión, y a su propuesta se acuerda aprobar los tres acuerdos sobre urgencia y necesidad de una transferencia por 40.222 ptas y su exposición al público en el B. O. de la provincia.

Aprobación del Presupuesto municipal ordinario para 1953 por un total nivelado de pesetas 1.851,376'76

También se acuerda encarregar al Sr. Arquitecto municipal el Proyecto de reconstrucción de la nave del Matadero, derrumbada el pasado domingo día 2.

En ruegos y preguntas el Sr. Clavaguera se interesa por la colocación de una luz de alumbrado en las cercanías de la columna publicitaria de la Calle Maragall, para evitar accidentes personales, en las escaleras de la fuente inmediata y el Sr. Otero, para que por quien proceda, se arregle y ponga en funcionamiento la boca de riego cercana a la extremidad de la red de distribución de agua en Calle Masca-

MOVIMIENTO DE I «Cabo Sacratif», p de Tarragona y des Barcelona; «Empire procede de Barcelona destino a Valencia; procedencia Barcelona no Tarragona; «Franc procede de Sevilla y a Barcelona.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos: Mº rrera Alarcón, José F tius.

Defunciones: Narc Camós.

nada, pues debe esta da, averiada ó en m. diciones, ya que al prueba de su utilizac so de incendios, ne presión ni casi mane contestando a los dos que procuraría les.

No habiendo más a que tratar el Sr. A vantó la sesión, a le ras.



miscelánea de ACTUALIDAD

Nota suplicada.— En la Campaña pro-invierno a nuestro Hospital, se recogieron 4. 282 botellas, vacías de ña, equivalentes a 5.994'80 ptas.; cuyo importe ha sido a la Junta Administrativa del referido centro benéfico.

Esperamos que con la magnífica ayuda de todos, el ximo rebasaremos la mencionada cifra, a cuyo efecto cc admitiendo botellas vacías, ya entregándolas directamente telefoneando al núm. 130.

Una vez más agradecemos sinceramente a todos la sada colaboración que han prestado a la presente Camp

La Co

Huésped.— Ha pasado unos días en nuestra ciuda les Coussens, Alcalde de Courtrai, y Diputado en el f belga. Abrigamos la esperanza de que su estancia le h placentera.

DE SOCIEDAD

Natalicio y Bautizo.— La joven dama Carmona Vi esposa de don José Ensesa Monsalvatje, dió a luz, días hermosa niña, primer natalicio del joven matrimonio bautizada el día 19 de octubre pasado.

La ceremonia tuvo lugar en la Iglesia de la Mare l'Esperança, de S'Agaró, siéndole impuestos a la bau nombres de Julia, Josefa y Carmen. Fueron padrinos de abuelo paterno don José Ensesa Gubert y su abuela ma Julia Trueta, viuda de Viñas.

Distinguido enlace matrimonial.— Celebróse días Barcelona, el matrimonial enlace de la señorita Mª Lui cambra y de Estany, bellísima hija de la Condesa viuda bra, con don José Luis Samaranch y de Rialp, hijo de l de Samaranch, distinguida familia barcelonesa que tier dencia veraniega en la ciudad-residencial de S'Agaró.

Tuvo lugar la ceremonia en la Catedral basílica de condal, sobriamente adornada, congregándose en el ac numerosas amistades de las familias de los contrayentes: asistió un grupo de enfermeras del Hospital de la Cruz cual es presidenta la condesa de Lacambra.

Actuaron como padrinos por parte de la novia, el neral de Baleares, teniente general don Antonio Alcubil món de Abadal y de Vinyals, y los tíos de aquella, don don José Mº. de Estany y Ximena; y por parte del novic gusto Malveyh Garriga, don Pedro Gual Villalbí, don Pertiné y don Juan Antonio Samaranch y de Rialp.

Los recién casados, que recibieron numerosas fe emprendieron viaje de bodas hacia S'Agaró para prose hacia Italia y los países del Oriente Medio.

Necrológicas.— A la avanzada edad de 91 años, nuestra ciudad don Narciso Ribot Camós, uno de los de la importante Compañía de autocares de línea, Ilc S. A. R. F. A. Por esta condición y por la actividad que e desplegó desde el establecimiento de dicha compañía, e do persona conocidísima en San Feliu. Ante su fallec presamos a todos sus familiares el testimonio de nues pésame.

Alcaldía de San Feliu de Guixols

En virtud de lo que dispone el art. 11 del Estatuto del Vino, se recuerda a todos los cosecheros, taberneros, comerciantes, detallistas, etc. de VINOS Y PRODUCTOS DERIVADOS DE LA UVA, que antes del día 30 del actual mes de Noviembre, deberán presentarse en las oficinas de este Ayuntamiento para declarar, como todos los años, las existencias que posean en la actualidad.

Lo que se hace público para conocimiento y cumplimiento de los interesados.

San Feliu de Guixols 10 de Noviembre de 1952.

El Alcalde,
Roberto Pallí

Como rueda el balón

por FAUT

Ya se ha disputado la novena jornada y de ella sacamos en claro que la lógica falla y que este año será muy disputado el Campeonato de Cataluña de 1ª. Regional A, pues las sorpresas de esta semana han corrido a cargo del Guixols Reus, Moncada y Vilafranca, los cuales han puntuado en sus desplazamientos con el P. Seco, Amposta, Arenys y Collblanch, respectivamente. Los dos primeros venciendo por la mínima y los restantes empatando. La goleada correspondió al Sitges y a domicilio del Mollet, equipo que ha marcado mayor número de goles. Los demás resultados fueron del todo normales. Sigue el Vich ocupando el liderato seguido a un punto por el Mollet y a dos por el Reus. Por lo tanto la disputa es y será dura durante la competición en los puestos de la cabeza. El Sitges no deja la linterna roja por ahora. Le acompañan Vilafranca y Calella con dos puntos de diferencia. En la zona intermedia están Figueras, Guixols y Palamós con 10, 9 y 8 puntos respectivamente.

En cuanto al equipo local, diremos, que al vencer a los secos y en su propia salsa se ha vuelto a poner con un punto positivo y de aprovechar ahora los dos partidos seguidos que han de jugarse en casa, con el Figueras y La Cava, se situará excelentemente.

El próximo domingo nos visitará el Figueras y creemos que en las filas azulgranas hará la presentación algún nuevo jugador, y las referencias que tenemos, es que se trata de un extremo. Es de esperar que de Figueras se desplazarán varios aficionados y que el once ampurdanés vendrá dispuesto a llevarse los puntos en letigio pero confiemos con una clara y brillante victoria guixolense ¿no les parece?

La Cava, Reus, Calella, Moncada, Vilafranca y Palamós deben vencer a sus visitantes: P. Seco, Arenys, Júpiter, Puigreig, Amposta y Collblanch. Los encuentros: Sitges—Vich y San Celoni—Mollet, se presentan muy difíciles para los que juegan en casa, ya que ante ellos tendrán a los líderes del grupo, y la verdad es que creemos que el Vich se llevará algo de Sitges y el Mollet lo tendrá más difícil hacerlo en San Celoni.

Esperemos las pizarras del próximo domingo y allí quedarán reseñadas todas nuestras dudas.

Aguas carbonáticas

La Mascota

Transportes J. VIDAL

Carga y encargos para Barcelona

Venta y Reparación de toda clase de Motores y Bombas industriales y Marinos. Diesel y a gasolina - Motos y Bicycletas en:
Clavé, 18 Y San Juan, 13

Establecimientos
L. Roca
Teléfono 239
San Feliu de Guixols

Instalación Eléctrica. Aparatos Sanitarios. Calefacción. Venta y Reparación de aparatos de Radio- Todo ello por personal especializado. en:
Clavé, 8 y San Pedro. 15

PAVORAMA Chut DEPORTIVO

PUEBLO SECO, 0 * GUIXOLS, 1

Magnífico triunfo azulgrana en La Saforia
Los guixolenses recuperan en forma espléndida dos puntos

Tenemos la seguridad, que pocos esperaban que el Guixols en su desplazamiento a Barcelona, sacara del campo de los «secos», dos puntos, que vinieran a quitarnos la espina que nos clavó en nuestro feudo, el Mollet.

Y el Guixols ganó bien, y al decir que ganó bien, queremos significar que al final del tiempo reglamentario, el resultado pudo ser más amplio, pero la delantera guixolense no ha encontrado aún el camino del gol, sobre todo en los desplazamientos, y siempre el seguidor ha de estar con el corazón oprimido, pues después de un batallar magnífico del cuarteto defensivo, para no permitir sea traspasada su puerta, la falta de decisión unas veces, y en las más, la falta de acierto en el delante, malogran victorias que ya parecían logradas.

Todo lo dicho, no ha de em-

pañar en lo más mínimo, la estúpida victoria guixolense del pasado domingo, pero creemos es un deber nuestro, informar, de que las cosas aun no marchan como todos deseáramos; hemos llegado casi a la perfección, pero falta algo, este algo que los técnicos han de encontrar.

La línea media, con la inclusión de Domínguez, ha ganado mucho, siendo un gran apoyo para la defensa, así como un trampolín de donde parten muchos de los peligros que se ciernen en el marco contrario.

El primer tiempo terminó sin haber funcionado el marcador.

A los 30 m. de la segunda parte, Cabo marcó el tanto de la victoria, el único gol válido de la tarde, pues a los 25, Cabo había obtenido otro de magnífica factura anulado por fuera de juego imaginario.

Dirigió el encuentro el señor

Navarro con evidentes desaciertos, alineando a sus órdenes los siguientes equipos:

PUEBLO SECO: Cantos; Gómez, Carod, Arias; Vinaixa, Tarragó; Pons, Navarrete, Martín, Segura, Valero.

GUIXOLS: Galcerán; Fábregas, Faura, Terrades; Domínguez, Pinto; Sánchez, Cabo, Coll, Gascón, Fornós.

Fueron muchos los guixolenses que se desplazaron a Barcelona para alentar a nuestro equipo, así como también se dieron cita en el campo del Pueblo Seco, infinidad de residentes en la Ciudad Condal.

Para el próximo domingo, toda la afición local espera con verdadero anhelo el encuentro GUIXOLS - FIGUERAS, de auténtica importancia comarcal.

Casimiro

EL TORNEO EN MARCHA

Resultados del domingo

0 Pueblo Seco—GUIXOLS	1
3 Júpiter—La Cava	2
2 Vich—Calella	1
5 Mollet—Sitges	0
4 Puigreig—San Celoni	2
0 Arenys Mar—Moncada	0
1 Amposta—Reus	2
1 Recreativo—Vilafranca	1
1 Figueras—Palamós	0

CLASIFICACION

	J	G	E	P	F	C	P.
Vich	9	7	0	2	20	14	14
Mollet	9	6	1	2	25	12	13
Reus	9	5	2	2	19	14	12
Moncada	9	4	3	2	17	10	11
Puigreig	9	5	1	3	21	15	11
La Cava	9	5	0	4	16	15	10
Figueras	9	4	2	3	14	16	10
GUIXOLS	9	4	1	4	17	14	9
San Celoni	9	4	1	4	15	15	9
Júpiter	9	4	1	4	17	19	9
Recreativo	9	3	2	4	15	14	8
Palamós	9	3	2	4	11	13	8
Amposta	9	3	2	4	12	17	8
Pueblo Seco	9	3	1	5	21	22	7
Arenys Mar	9	3	1	5	17	23	7
Calella	9	2	2	5	15	17	6
Vilafranca	9	2	2	5	15	22	6
Sitges	9	2	0	7	10	25	4

Próxima Jornada

GUIXOLS—Figueras
La Cava—Pueblo Seco
Calella—Júpiter
Sitges—Vich
San Celoni—Mollet
Moncada—Puigreig
Reus—Arenys Mar
Vilafranca—Amposta
Palamós—Recreativo

Campeonato Regional de Aficionados U. D. Guixolense, 4 - Palafrugell, 1

Magnífica la victoria conseguida por nuestro equipo de aficionados el pasado domingo, frente al potente once de Palafrugell.

Con un equipo pleórico de juventud y entusiasmo, La U. D. Guixolense se impuso a un Palafrugell, más ducho y mejor dotado físicamente, pero careciendo del mordiente suficiente para hacer funcionar el marcador, no obstante, es de justicia mencionar, que Zerbs cuajó una completísima actuación, parando incluso un

penalty, cuando el resultado estaba en 2 a 0.

El primer tiempo finalizó con ventaja de dos tantos, marcado el primero por Sala y el segundo por Callol.

Después del descanso, Sala obtuvo dos goles más, por uno los visitantes.

Como ya hemos indicado, todos pusieron en la lucha, un enorme entusiasmo, destacando como línea, el quinteto atacante, que arrancó en más de una vez, aplausos del respetable.

Dirigió el encuentro con mucho acierto, el colegiado señor Torrent.

La U. D. Guixolense presentó el siguiente equipo; Zerbs, Jover-Buxó-Rubio, Aragonés-Vilosa, Callol-Roca - Sala-Feliu-Cabrejas.

Hemos de consignar como nota simpática y digna de ser imitada, que en dicho encuentro se estrenó un estupendísimo balón, obsequio de la Casa MARTINI & ROSSI.

C.

La Casa **MARTINI & ROSSI** ha hecho obsequio a la **U. D. Guixolense**, de un **MAGNIFICO BALON**, rasgo que toda la afición local aplaude, y que dice muy en favor de la **GRAN MARCA**.



ESTOMACAL BONET

Campo Municipal de Deportes

Domingo 16 Noviembre 1952

A las 12'30 de la mañana

Interesante partido

Selección Local

U. D. Guixolense

ENTRADA LIBRE

GARAJE CENTRAL

JOSE RIBOT VIRGILI

Pinturas y Decoraciones

Cruz. 97 SAN FELIU DE GUIXOLS

Simón ARARÁ Artículos verano

Rutlla, 10

ESPARTERIA Y MUEBLES

NOVEDADES GRAU

Rutlla, 19 - Teléfono 226

PASTELERIA

La Vienesa

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES

CERVERA Cerveza DAMM

Hostal de La Gavina

J. A. R.

MATERIALES PARA LA CONSTRUCCION

SAN PEDRO, 17 TELEFONO 7

TAXIS

UBALDO MARTINEZ

Encargos: CHIC-BAR

Hotel "LES NOIES"

O. CASELLAS

PINTURA - DECORACION

Agua de MALAVELLA

Representante SEBASTIAN MESTRES

BARBERIA **BASART**

Imprenta BARNES - Palamós

Concurso Futbolístico de ANCORA

Jornada correspondiente al 16 Noviembre 1952

Guixols - Figueras

Nombre..... (Firma)

Calle.....

Población.....

Concurso Futbolístico de ANCORA

Partido Pueblo Seco - Guixols

Se recibieron 80 boletos, acertando al resultado 2 concursantes.

Acertantes:

Andrés Franquesa

y

J. Esteva

Ganador:

Andrés Franquesa

Pecher, 16

Verificado el sorteo resultó premiado con una botella Brandy y una de Jerez Duff Gordon que puede recoger en Agencia P. E. R. A.

Para el partido del próximo domingo los boletos deberán ser depositados en el buzón instalado al efecto en el BAR MONTSERRAT.

Premios:

Dos botellas Anis BARCINO cedidas por D. Francisco Sauri representante de dicha marca.

UN NUEVO MATERILE DE NARCISO HIDALGO

Mano amiga ha puesto sobre la mesa de nuestra Redacción un artículo que firma Narciso Hidalgo, publicado en el «Heraldo de Aragón» del 27 de septiembre.

Posiblemente el articulista tenía preparadas sus maletas para marcharse a la Luna, cuando salido ya el último cohete, no tuvo más remedio que embarcarse con destino a la Costa Brava. Y, francamente, para todos fué la cosa un mal negocio, ya que tanto el «Heraldo de Aragón» como don Narciso Hidalgo, se habrían ahorrado ese pinpante ridículo y nosotros la ingrata labor de tener que comentarlo.

Bajo el título «Cara al mar—La Costa Brava catalana» escribe el articulista los párrafos que vamos a transcribir, puesto que, en su mayoría, no admiten el menor desperdicio:

«La Costa Brava catalana, a pesar de la copiosa literatura propagandística que con relación al turismo internacional se ha efectuado, baja mucho con relación a las demás riberas mediterráneas». Y por la apología que en el párrafo anterior hace de la isla de Mallorca, al hablar de las riberas mediterráneas todo parece indicar que el autor se refiere a las costas levantinas españolas.

Vamos a dejar casi sin comentario esta primera parte, puesto que, sin ánimo de menospreciar las mil y una bellezas de nuestras zonas hermanas, las líneas en cuestión se comentan por sí solas. Si en lugar de ser el señor Hidalgo un escritor, fuera, más simplemente, un pescador de caña, sabría de la Costa Brava todo cuanto, al parecer, sigue ignorando.

«El barcelonés medio, justamente enamorado de su magnífica ciudad cree, sinceramente, aun sin conocerla, que la Costa Brava catalana es «El Dorado» del turismo internacional y el único paisaje marítimo netamente bello de la Península».

En primer lugar —y vamos por partes— la Costa Brava Catalana, como usted la llama, cae, por si lo ignora, dentro de la provincia de Gerona. Por lo tanto el barcelonés, ya sea medio, alto o bajo, si estima y admira a la Costa Brava más que a sus propias playas, será sin duda porque tal preferencia puede sin rubor ser proclamada. ¿Se enteró usted de lo que opinan otros españoles como, por ejemplo, los madrileños? Hágalo us-



ted, y verá como lo dejan en absoluta minoría.

Tampoco queda bien, señor Hidalgo, eso de decir que los barceloneses creen que la Costa Brava es el único paisaje marítimo netamente bello de la Península. Han y hemos viajado lo suficiente para darle a usted razón de otras muchas maravillas. Y conste que lo haríamos con más tino del que usted usa en malhablar de la Costa Brava.

«Detenidamente recorrida, la Costa Brava catalana, se observa que no le cuadra bien a su fisonomía el calificativo de brava».

¿Pues que nombre le daría usted, señor Hidalgo? ¿Cuántos feos, y de pronóstico grave, no hay en este mundo, que el destino les puso el apellido de Hermoso?

«Más brava que la costa catalana es sin duda alguna la costa cantábrica, en toda su extensión, desde San Sebastián a Coruña».

Eso, señor Hidalgo, tiene remedio, sin necesidad de recurrir al consejo de la O. N. U. Que el Norte se quede con el nombre de Brava y nosotros nos quedamos con el cesante de Cantábrica.

«Hace poco tiempo alguna revista barcelonesa, con sinceridad, reconocía que la Costa Brava catalana no tiene preparación turística alguna...»

«En toda la Costa Brava, apenas hay cuatrocientas camas para recoger a todos los veraneantes y al turismo internacional...»

¡Ese disparate, señor Hidalgo, con franqueza y lealtad se lo perdonamos, porque el timo de las cuatrocientas camas en la Costa Brava, corresponde con pleno derecho de propiedad al señor Néstor Luján.

En las pocas cosas que lleva usted razón y ciertamente que por arrobos, es cuando afirma que las carreteras de la costa, son francamente malas, intran-sitables, polvorientas.

Por lo que respecta a los Hoteles, no todos son tampoco, como afirma, simples y modestas fondas de viajantes. Mucho, es verdad, lo que, por lo general, debe andarse todavía en este aspecto. Pero no tanto, como

para decir que la Costa Brava no puede llamar más que *el turista del ochocientos, con guardapolvo, gorra de visera y tortilla de patatas*. Que buena tortilla ha hecho usted con este reportaje al que nada falta para dejarlo a usted en ridículo.

Y deje a su vez tranquilos a Pla y a Dalí, que por lo menos ambos, con su pluma y sus pinceles, están haciendo en favor de esta Costa lo que por lo visto a usted le duele. ¿Por qué?

D



Ediciones con suplemento

Sr. Director:

Con toda fruición he leído el último ejemplar de ANCORA a seis páginas con motivo del suplemento dedicado al reporte de los trabajos leídos en la Cena conmemorativa del V Aniversario.

¿No sería posible que estos suplementos se prodigaran más a menudo? Motivos existen de vez en cuando en la ciudad para permitirse ustedes el lujo de una edición semiextraordinaria y nosotros el gusto de leerla y comentarla.

Un lector devoto

DE COLABORACIÓN

Nunca comprendí al poeta de otoño. Estimaba, que la lira solo podía sonar cuando, embelesado ante la panorámica de todo lo que florece para ir a más, se infundía en el ánimo la sutil realza de lo que solo respira vida sin epílogo visible. Pero hoy, obsesionado por esas hojas secas que mecidas por el viento otoñal corren sin ton ni son hacia su definitivo ocaso, prestando el pentágono de mi situación espiritual al viento y a las hojas, he compuesto una otoñal, pero sensible prosa. Al fin he comprendido algo hasta hoy incomprensible, y la gran orquesta de la sen-



VITTORIO DE SICA : SCIUSCIA

Algunos creen que Vittorio de Sica es pesimista a ultranza. No me atrevería a darles crédito. Es pesimista como puede serlo cualquier observador atento de la vida. La vida, ese cambiante prisma de bellos colores y malos olores, tiene de todo, y por entre su variedad gloriosa y rastro andamos todos, vociferando por una mayor justicia social, por un equilibrio moral colectivo, sin que lleguemos a establecer ni lo uno ni lo otro; y, sobre todo, viviendo de espaldas al prójimo, que es la mejor forma de no illegar a entendernos jamás.

La pintura de esa incompreensión recíproca, no ya de capas sociales entre sí, sino de hermanos de triunfo o de desdicha, constituye el fin que Vittorio de Sica se propone con sus obras cinematográficas, para que de esa lección saquemos los mortales otras más altas enseñanzas.

«Sciussia», el muchachuelo limpiabotas de la inmediate postguerra italiana, es el alma del film del mismo título. Vive un mucho a la que salta. Pero, mientras anda suelto, sus posibilidades de no caer en la más abyecta miseria moral son aún estimables. Mas, cuando es utilizado por los mayores como instrumento del crimen, y cae sin casi darse cuenta, en manos de la máquina administrativa y judicial, y es, no castigado ni corregido, sino hundido en el fango atroz de los demás delincuentes infantiles, y comparte las insuficientes celdas de la cárcel, para conocer la delación, la provocación, la corrupción, la endeblez moral del mundo insospechado y terriblemente aniquilador que es el encierro, nace en él una rigidez mental, una irritación sorda, un pesimismo muy hondo, y queda para siempre marcado. Puede entonces transformarse en el matón, en el obsceno blasfemo, en el presunto eterno perseguido... y en el auténtico criminal.

Realizada con una estupenda pobreza de medios, la película, pese a los cortes, cala muy hondo, con su soterriña tristeza, (mucho mayor en su sentido que en las mismas imágenes), en el alma del público. De la fluidez narrativa, del sentido profundo y dulce de Vittoria de Sica y de su afán moralizador, no hay que hablar ahora. Baste decir que tenemos en él a uno de los primerísimos directores-creadores de cine del mundo.

Franco Interlenghi y Rinaldo Smordoni llevan el peso del film. Al mayor de los dos muchachos se le ha visto en España, ya hecho un hombre, en «Fabiola» y en «Teresa», y lo veremos —ojalá— en «Juliette, ou la clé des songes», de Marcel Carné. Ello da indirectamente una idea de la antigüedad de «El Limpiabotas», que, sin ser la mejor película de Vittorio de Sica, alcanza momentos de una intensidad hiriente. Y, sobre todo, aleccionadora. Que ya es mucho.

J. Vallverdú A.

MEDITACIÓN

sibilidad ha ofrecido un gran concierto dedicado a lo que se acaba, con la misma fruición o tal vez mayor aún, que cuando se ofrece a lo que solo ha empezado a nacer.

Esas hojas, hacen causa común con las hojas secas de unas ilusiones que fueron, y la Naturaleza, en uno de sus múltiples matices que enseñan esas verdades de tan indiscutible realidad, me hace comprender que lo que fine también tiene su potencia para hacer andar al espíritu por derroteros que hasta ahora creía privativos de todo lo que florece, con la sana obsesión de ir a más. **Vicence.**

Academia EDESA

Primera Enseñanza - Comercio - Bachillerato - Cultura general

Penitencia, 27 ✈ Ciudad

La Dirección de esta Academia y «Española de Enseñanza, S. A.» tienen el honor de poner en conocimiento del público que por la Dirección General de Primera Enseñanza ha sido aprobado el expediente de legalización de dicha Academia en Enseñanza Primaria, las cuales desde esta fecha, se complacen en ofrecer sus servicios para alumnos varones y desde los seis años en adelante.

Academia EDESA se honra, al mismo tiempo, en hacer públicos sus respetos y acatamiento a las Autoridades Eclesiásticas, Civiles y militares, con la seguridad de que su continuada labor de educación y cultura redundará eficazmente en la formación de ciudadanos perfectos, según las necesidades de esta ilustre e industriosa Ciudad.

San Feliu de Guixols, 7 de Noviembre de 1952

La Dirección

